
　新年挨拶� 支部長　木村　司
　新年あけましておめでとうございます。
　旧年中は、支部の皆様から温かいご支援とご指導を賜り、厚く御礼申し上げます。

　水戸支部エリアで実施しています無料相談会は、すべての市と町で実施するようになってから５年が経過し、ひ
たちなか市や小美玉市など、日によっては相談時間内に相談員１名で対応することが難しくなるほど盛況な会場が
出るようになり、確実に県民の皆様に浸透し、自治体との信頼関係が強くなってきたと感じます。定期的に実施し
ていますイオンモール水戸内原の無料相談会も好評ですし、ＮＨＫテレビや茨城放送への出演も実施し、県民の皆
様へ行政書士の存在をアピールし、同時に相談ニーズに的確に対応することができていると思います。
　また８月には、水戸黄門まつりに５年連続して参加し、多くの観光客の皆様やまつり参加者に行政書士の宣伝を
広く実施できたとともに、まつりに参加することの喜びを味わうことができました。
　今年も引き続き、すべての市と町での事前予約なしでの無料相談会を定期的に同頻度で実施していきます。また、
水戸黄門まつりには引き続き参加するとともに、秋の水戸黄門漫遊マラソンにも協賛し、大いに行政書士のＰＲを
行っていきたいと考えております。
　会員のスキルアップにつきましては、実務研修を継続して複数回実施し、さらに会員登録期間の浅い会員の皆様
向けの研修会や、フリートーキングも引き続き複数回実施していきます。
　今後とも我々の仕事量全体が増えていくよう、水戸支部のために頑張っていく所存ですので、今後とも支部の皆
様からのご支援、ご協力をお願い申し上げます。
　最後に、支部の皆様並びにご家族様の益々のご活躍とご多幸をご祈念申し上げます。

イオンモール水戸内原での無料相談会
日 時 平成28年10月14日（金）～16日（日）　午前10時～午後７時
場 所 イオンモール水戸内原　イオンホール

　行政書士制度広報月間における活動の意義も込めて実施しました。開催前日に予定のNHK水戸放送局出演は国
会中継のため中止されたにもかかわらず、多くの相談者の方々にご利用いただきました。

水戸京成百貨店での無料相談会
日 時 平成28年10月20日（木）～22日（土）　午前10時～午後６時（最終日は午後４時まで）
場 所 水戸京成百貨店　７F特設フロア

　行政書士制度広報月間における活動の意義を込めて実施しました。初日には茨城放送のスクーピーレポートが来
場し、連日多数の相談者に利用いただきました。

セミナーのひとこま お子様に大人気のユキマサくん
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第２回業務研修会
日 時 平成28年10月18日（火）　午後６時30分～
場 所 茨城県水戸生涯学習センター中講座室
参 加 者 20名

　｢小規模開発許可申請制度の概要」につき、水戸支部の久保朋央会員が講師を務めました。
　小規模開発の基準（既存集落・世帯分離・エリア指定など）、関連する許可手続き（側溝放流許可や道路法24条
許可）について、講義をしていただきました。

ボーリング大会
日 時 平成28年11月25日（金）　午後６時半～午後８時
場 所 大学ボウル　水戸店
参 加 者 11名

　　前回に引き続き、いい汗をかきながら、親睦を深めることができました。

（通信員　小野一生）

相談ブース スクーピーレポート出演の菊地富美夫会員

講師の久保朋央会員 研修の様子

力投（木村支部長） 大会終了後のスナップ
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　新年挨拶
支部長代行　石井　徹

　新しき年、平成29年を迎え、皆様ご健勝のこととお慶び申し上げます。
　昨年は県南支部にとりまして大変大きな悲しみをもたらした年でした。
　ご存知のように、かねてから闘病中でありました稲葉稔支部長が、９月14日逝去されました。まだまだ県南支部
を引っ張っていっていただきたかった．．．まじめで温厚な人柄がとても好ましく、支部会員のみならず茨城会全
体としても大きな損失でした。心よりお悔やみ申し上げます。
　実は亡くなる直前の支部理事会にて、急遽支部長代行を仰せつかりました。不慣れではございますが残された任
期を精一杯務めてまいります。
　支部理事・監事ともども、会員の皆様のご指導ご鞭撻のほどよろしくお願いいたします。
　支部会員の皆様とご家族の益々のご活躍とご多幸を祈念し、新年のご挨拶とさせていただきます。

業務研修旅行
　県南支部では、11月26日、27日の二日間にわたる研修旅行が行われました。今年は群馬県の利根郡みなかみ町に
あるホテル松乃井に宿泊しながら、充実した旅行となりました。今回の研修旅行に参加した会員さんからとてもあ
りがたい感想をいただきましたので、ご紹介させていただきます。

県南支部　研修旅行感想文
県南支部　中山　隆義

　今年の県南支部研修旅行は、11月26日、27日の２日間群馬県水上温泉にて行われ、私も初めて参加させていただ
きました。１日目の群馬県行政書士会との交流研修は、前橋商工会館に群馬県行政書士会の福田会長はじめ執行部
の方々の温かい歓迎と充実した研修となりました。
　研修内容の農地法において、他士業による違法行為に対する前橋会による粘り強い交渉の末、改善解決に漕ぎつ
けられたとのこと、その熱意に敬意を表すると共に、私たちも見習うべき点が多々あるかと感じ入りました。
　その後、ホテル内の会議室に場所を換え今回参加者の自己紹介に始まり各人から職務上の疑問点、質問等に熱心
な討議と先輩諸氏のアドバイスは大変参考となり今後、私もこれを機会にさらに研鑽を積まなければと決意を新た
にした次第です。
　その後も和気藹々とした雰囲気の中、会員相互の親睦を図ることができ有意義な時間を得ることができました。
翌日は世界遺産の富岡製糸場を見学し充実した２日間となったのは、幹事の皆様のおかげと感謝し改めてお礼申し
上げます。

県南支部　村山　康博
　11月26日から27日の研修旅行に参加させていただきました。初めての研修旅行ということもあり少し不安もあり
ましたが、先輩方の貴重なお話を伺える機会であり、また群馬県行政書士会の方々との研修会や夜の宴会などとて
も楽しみにしておりましたので参加いたしました。
　群馬会との研修では農地転用に関するお話を伺うことができました。私自身は未経験の業務でしたので分からな
い内容もありましたが、会員の皆様が行政書士の活躍の場を広げるために尽力されていること、今後どのようにし
ていくべきなのかなど皆様の熱い想いをお伺いすることができました。
　ホテルでの研修、宴会では先輩方が開業してからどのような業務や営業をしてきたのかなど大変参考になるお話
を伺うことができました。新人の私にとってとても不安な部分でしたので今後の参考にさせていただき工夫してい
きたいと思います。また、研修旅行に参加された方々とお話をするのは初めての方が殆どでしたが、皆様気さくに
話をしてくださり親睦を深めることができて良かったです。
　今回研修旅行に参加し、貴重な体験や先輩方との交流をしたことで、今後業務をしていく上での不安が少し和ら
ぎました。まだまだ不安なことも多いですが研修旅行に参加することができて本当に良かったと思います。来年も
参加させていただき、親睦を深めることができたら嬉しく思います。また、研修旅行に誘ってくれた同期の方々や
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参加された皆様に大変感謝しています。今後ともよろしくお願いいたします。

県南支部　押見　善明
　開業して３年目にして、初めて支部の研修旅行に参加させていただきました。
　初日は群馬支部にお伺いさせていただき、農地転用届の非行政書士行為の排除等について勉強させていただきま
した。特に女性の事務局長さんの熱意に圧倒されてしまいましたが、いろいろな方々が、私どもの権利を守る為に
戦ってくださっているのだなあと、思いました。
　茨城においては、國井会長をはじめ、副会長や役員の方々が日々、目立つことはないけれども、会員のために動
いてくださっているのだなあと思ったりもしました。
　研修を終え、次はお楽しみの宿に向かったのですが、到着してビックリ！なんと豪華なホテルなのでしょう。と
てもお支払いした研修費で泊めていただけるクラスのホテルではなく、恥ずかしながら私の人生で、最高クラスの
ホテルがお出迎えしてくれました。
　ただ、そんなに甘いことばかりではなく、到着して間もなく、研修が待ち受けていました。ここは、夜のご馳走
のために、少し辛抱辛抱と自分に言い聞かせて、研修に参加させていただきました。
　さて、ホテルでの研修において自己紹介をしたのですが、１年目の方から、大ベテランの方までおりまして普段
ではお伺いできないようなことまで、教えていただきまして、こちらも実りある研修でありました。
　ようやく、研修を終えましたら、お待ちかねのお風呂でして、こちらは源泉かけ流しの豪華な仕様でした。気持
ちよく汗を流した後は、これまたお待ちかねの懇親会が待ち受けていました。
　こちらでは、普段、恐れ多くて、お伺いできないような大先輩方の本音等を少々頂くことができたりしまして、
本当に参加できて良かったと思います。
　また、参加された会員の方々には色々な境遇の方がおられまして、ちゃっかり私のお仕事にも適用させていただ
こうと思うところもたくさんありました。
　今回の研修旅行は楽しいのは勿論ですが、お仕事にフィードバックさせていただけることもたくさんありました。
また、適切な物言いでは無いかもしれませんが、費用対効果は非常に高いものであると思いました。
　今回、研修旅行を企画・運営してくださった先生方々、本当にありがとうございました。
　今後ともご指導・ご鞭撻の程、どうぞよろしくお願いいたします。

（通信員　竹内　良太）

富岡製糸場にて

行政書士事務所経営についてのブレインストーミング 群馬県行政書士会の奮闘を聞く！

研修も終えて、お楽しみの宴会！
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新年挨拶� 支部長　安田　康一
新たな業務開拓に向けて
　アチーブメント・テストみたいな升目を埋める許認可申請が多くなった。これではネット社

会の現今、いずれ業務はじり貧にとの懸念もわく。
　税理士界（28．11．15）では「税理士が絶滅危惧種に陥る日」との副会長の論文も掲載される時代である。人工
頭脳（ＡＩ）やロボットによる代替問題である。
　国有財産法にいう「公共団体」に広域市町村圏事務組合は入るか否かで、払下げ（有価）が譲与（無償）になっ
た法定外公共財産の許可申請事案。漁業組合と資源保護協定を締結して河川への排水許可を得た許可工場（メッキ
工場）配置申請事案。土地家屋調査士を排して道路位置指定申請への業務分野を広げた事案。分家農家の共同墓地
経営に道を開いた法改正後の県内第１号許可事案。コンクリート製の側溝から芝生張りの住民に優しい側溝への林
地開発許可事案・・・かような申請事案が激減してきた。
　昨年は、筑西市の病院建設で農転第１号を支部会員の入札で取得した。桜川市で第２号と続けばと思っている。
　先の市町村合併を機に、法定外公共財産が国から市町村に譲与された。支部では、７月の定例研究会で、本件の
研究を行った。
　問題になってきたのはルーズな管理で発生している里

り

道
どう

などの時効取得の問題である。これを機に、私が先に戦
線を開いた200メートル前後の里道の法定外公共財産を、用途廃止手続を経ずして放置している無残な過去の遺産
を、時効取得を御旗に業務開拓の先端を切りたいものと思っている。本年早々に、支部会員にご披露できればと考
えている。

小島信一筑西市議会議員（支部理事）、地縁団体の助成について議会で質疑
日 時 平成28年12月６日（火）

　11月26日（土）に実施された支部研究会の課題（地縁団体の法人化－別項参照）に呼応して、第４回筑西市議会
一般質問で、支部理事の小島信一市議が認可地縁団体の法人化支援について質疑しました。
　相続問題の困難さ等と根本的な原因を指摘し、筑西市443の地縁団体中、年間３～４件程度、70団体しか法人化
されていない実態が明らかにされました。
　法人化され不動産の所有が明確にされると、行政にとっても道路拡張などで大変なメリットがあるとの答弁がな
されたが、それへの助成については今後検討とされました。
　また、不動産等を保有している町内会等の数を把握していない実態も明らかにされ、それでは予算を組む態勢に
は至らないのは至極当然のことです。

県西支部

［地縁団体の法人化の実態］－県西支部　研究会資料より－
町内会等 法人化数

筑西市 ４４３ ７０
古河市 ２２４ ３１
結城市 １９５ ３４
下妻市 ３１６ ５２
常総市 ２１５ ３７
坂東市 １５５ ０
桜川市 １１９ ２３
八千代町 ６２ １０
境町 ５６ ０
五霞町 １５ ０
計 １，８００ ２５７
茨城県 １３，５４０（全国２位） ３２０
全　国 ２９６，７７０ ２２，０５０
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研究会
日 時 平成28年11月26日（土）　午前10時～午前12時
場 所 筑西市立中央図書館　視聴覚室
参加人数 38名
支部長報告 １．業務について

２．食っていける態勢
　　別紙－報酬額計算請求書－
３．生きがい
４．本会への対応
５．その他

研究テーマ１ 「初心者向け『実践学』
－行政書士をまっとうするために－」
（資料４頁）

研究報告者 小島信一支部理事

研究テーマ２ 「地縁団体（自治会・町内会）の法人化」
（資料77頁）

研究報告者 安田康一支部長

懇親会
日 時 平成28年11月26日（土）

午前12時10分～午後３時
場 所 両国寿司（筑西市）
参加人数 22名

古河地区　無料相談会
日 時 平成28年10月８日（土）

午前10時～午後３時
場 所 スペースU古河　会議室（１階）
相談内容 相続９件、離婚１件、損賠賠償　１件
担当行政書士 髙橋政夫支部理事、

永塚崇洋本会・支部理事、橘勝重会員、
細井研二会員、藤田優会員、髙橋仁会員

無料相談会（古河地区）

小島信一支部理事

安田康一支部長

懇親会
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常総地区　無料相談会・石下地区　無料相談会
場 所 常総市役所　本庁舎市民ホール１階（常総地区）、石下庁舎（石下地区）
日 時 平成28年10月17日（月）

午前10時～午後４時
相談内容 建物所有権の移転１件、相続手続１件、

相続放棄１件、贈与・贈与税１件、
会社経営の相続１件、その他１件

常総地区担当 戸塚操支部理事、古谷克美会員、
篠塚信二会員

石下地区担当 飯塚富雄本会副会長・支部相談役、
吉原哲夫支部監事、齊藤勝夫会員、
淺野宏美会員

筑西地区　女性行政書士による無料相談会
場 所 筑西中央図書館　会議室
日 時 平成28年10月29日（土）

午前10時～午後４時
相談内容 相続の割合１件、土地所有１件
担当行政書士 増戸美幸本会・支部理事、蓮沼榮子会員、

渡邉勝子会員、杉原昌子会員

下妻地区　無料相談会
日 時 平成28年11月１日（火）

午後１時～午後４時
場 所 下妻市役所　千代川庁舎　１階ロビー
相談内容 相続１件
担当行政書士 関和吉会員、斯波元気支部理事

無料相談会（常総地区）

無料相談会（石下地区）

無料相談会（筑西地区）

無料相談会（下妻地区）
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桜川地区　無料相談会
日 時 平成28年11月６日（日）

午前10時～午後４時
場 所 旧真壁郵便局
相談内容 相続１件、不動産２件、農地１件
担当行政書士 深谷孝本会・支部理事、

下条威之支部理事、刈部幸男会員、
水田崇史会員、伊東留眞運会員

境地区　無料相談会
日 時 平成28年11月27日（日）

午後１時～午後４時
場 所 境町中央公民館　小会議室（２階）
相談内容 相続３件
担当行政書士 肥後盛芳支部理事、赤荻弘会員、

佐怒賀清子会員、池ノ上久利会員

支部月刊誌　行政書士通信　県西の風
送 付 先 購読支部会員・支部紹介弁護士・パソコンサポーター他
日 時 平成28年11月１日（火）発行　No.186

日 時 平成28年12月１日（木）発行　No.187

【業　務　手　引】　遺言の有効性
　　　　　　　　　　墓地埋葬等に関する法律
　　　　　　　　　　相続と戸籍
【行　政　書　士】　顧客の獲得
【支　部　事　業】　入札参加資格審査申請を
【ス ク ラ ッ プ】　業務関連ニュース・解説

【支部会員の動静】　【県内会員数】
【法　　改　　正】　第６次地方分権一括法
【研　　　　　究】　行政法・民法・商法
【別　冊　付　録】　坂東市役所　新庁舎
　　　　　　　　　　財産を相続したとき
　　　　　　　　　　成年後見制度の利用促進

【業　務　手　引】　土地所有者の所在探索（１）
　　　　　　　　　　成年後見制度の実際
　　　　　　　　　　相続と戸籍（２）
　　　　　　　　　　成年後見制度利用促進法
【隣　接　士　会】　社労士会と税理士会
【参　考　資　料】　農地集積バンク
【研　　　　　究】　中小企業の事業承継
　　　　　　　　　　行政法・民法・商法

【相　　　　　続】　相続税制
【ス ク ラ ッ プ】　業務関連ニュース・解説
【質　疑　応　答】　延命治療
　　　　　　　　　　公正証書遺言だが
【行　政　書　士】　熊本地震での活躍

無料相談会（桜川地区）

無料相談会（境地区）
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速報　行政書士通信　県西の風
日 時 随時発信
送 付 先 支部役員（元も含む）・代議員・本会顧問・その他（「県西の風」購読者など）

号外　行政書士通信　県西の風
日 時 随時発行
送 付 先 購読支部会員・支部紹介弁護士・パソコンサポーター他

茨行書西
日 時 随時発信
送 付 先 支部役員（元も含む）・代議員・本会顧問・その他（「県西の風」購読者など）

会議　ＦＡＸ　通信
日 時 随時発信
送 付 先 支部役員（元も含む）・代議員・本会顧問・その他（「県西の風」購読者など）

＊　平成28年11月26日（土）発信　No．36
　・マイナンバーで医療控除・法人設立の書類も簡素化

＊平成28年10月30日（日）発行　No．34
　・起業申請　ネットで完結
　・マンション高層化　増税
　・介護実習で在留資格
　・農地転用　税優遇広く

＊平成28年11月30日（水）発行　No．35
　・全ての工事で社保義務付
　・�平成29・30年度茨城県建設工事入札参加資格（格
付）基準の概要

　・行政機関における活用例
　・変更後の様式（法人番号記載欄の追加に係るもの）
　・法人番号の利活用

＊平成28年11月１日（火）発信　No．55
・支部の研究会を開催します（ご案内）

＊10月14日（金）発信　No．441
　・筑西市中核病院　農転申請　初の公共受託業務
　・桜川市　病院農転申請　対応会員４名に
　・無料相談結果　古河
　・下妻市広報
　・試験監督員は４名
　・県内会員数

＊11月７日（月）発信　No．442
　・無料相談　結果　（常総、石下、筑西、下妻）
　・高嶋亨さん、退会
　・11．26研究会　参加者　中間報告
　・会費滞納・未納会員

＊11月11日（金）発信　No．443
　・無料相談　結果　（桜川）
　・�地縁団体（自治会・町内会）の県西地区法人化状況
14.3%

　・11．26研究会　参加者　中間報告
　・６万円会費滞納　完済

＊11月15日（火）発信　No．444
　・11．26研究会　参加者
　・私は県西支部会員ではない

（通信員　倉持　良信）
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新年挨拶� 支部長　四釜　絹枝
　謹んで新春のお慶びを申し上げます

　皆様にはお健やかに新たな年をお迎えになられたことと拝察し、お慶び申し上げます。

　いつの頃からか、年の初めに「今年はどのような年になるのやら」と思いつつ、「否、どのような年にしようか」
と想いを巡らせることが常となりました。
　支部長として４期目の任期満了となる春を迎え、これまでと同じように「次は何を・・・」と新たな支部事業を
考え、新規に開拓できることはないものかと模索しながら、今年も「進取の精神」を以て過ごす所存でおります。
　今年は役員改選の年でもあります。
　本会や支部など組織のこと、知名度向上を含む行政書士全体のことなどを真摯に考え、そのために力を尽くして
下さる方に役員の責を担っていただきたいと切に願うばかりです。
　刻々と変動していく社会にあって、行政書士の存在や広範に及ぶ業務を知っていただき、生活や事業経営のお役
に立てる存在としての士業・専門職でありたいものです。
　業務や社会貢献を通じて信頼される喜びを感じ、そのことを誇りに思える行政書士が増えてくれることを理想と
考え、私個人もまた精進を重ねるべく想いを新たにしているところです。
　皆様の今後ますますのご活躍と茨城県行政書士会の更なる発展を祈念いたしまして、年頭のご挨拶とさせていた
だきます。

行政書士制度広報月間

　行政書士制度広報月間中、当支部では例年通り支部地域内５市５箇所の会場において無料相談会を実施いたしま
した。
　相談に来られた方々から感謝の言葉を頂くたびに、行政書士としての喜びを感じると共に行政書士制度の周知に
寄与できたことを実感する期間となりました。

産業祭における無料相談会

　11月６日（日）に開催された「雨情の里港まつり」（北茨城市・大津漁港）の会場において恒例の無料相談会を
開催いたしました。
　当日は天候に恵まれ、県の内外から来られた多くの人々で賑わう中、当方のブ－スに来られた皆様からの多種多
様な相談にお答えし、また、会場にいらした多くの皆様にもリーフレットやポケットティッシュなどのＰＲグッズ
をお配りするなど、行政書士制度や行政書士が取扱う業務等の広報に役立つ活動になったものと自負しております。
　無料相談会を開始後まもなく衆議院議員の大畠章宏氏が、しばらくして石川昭政氏が立ち寄ってくださり、両代
議士から激励の言葉を頂きました。

支部長が茨城放送に生出演

　11月９日（水）、午後２時10分～午後２時20分の約10分間、日立市役所から茨城放送による生中継が行われ、四
釜支部長と遠藤広報・監察部長が出演しました。
　身近な法律家としての行政書士の存在や広範な業務内容について話し、また、茨城県行政書士会や県北支部が社
会貢献の一環として定例で実施している無料相談会、その他の諸活動などについて説明を行うなど、行政書士の更
なる知名度向上を図ることに重点を置いた放送内容となりました。

県北支部
支部だより
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研修旅行

　今年の研修旅行は、11月26日（土）から11月27日（日）の日程で山形県へのバス旅行を実施いたしました。
　一日目は常磐道を北上し、東日本大震災による原発事故で今なお帰宅困難区域となっている相馬・双葉地区、津
波で甚大な被害を受けた名取地区をバスの窓越しに視察し、被災地の早急な復興を願いながら最初の見学地である
ニッカウヰスキ－仙台工場へと向かいました。
　案内の方によるウイスキ－製造工程、ニッカウヰスキ－の歴史などについての説明を聞きながら蒸留所内を見学
した後、ウイスキ－の試飲を楽しみました。
　ウヰスキー工場を後にして宿泊先へと向かいましたが、宿に到着した時は既に夕刻、夕暮れどきの銀山温泉となっ
ておりました。
　大正時代の街並みが残り、文化財級とされる木造建築の宿が軒を連ねる光景は見事なものであり、ガス灯が暖か
な光を放っている幻想的な雰囲気の中を散策した後、冷えた体を温泉で暖め、宴では郷土色豊かな数々の料理に舌
鼓を打ちながら会話も弾み、参加者全員が楽しい時間を共有した次第です。
　二日目の最初は天童市内のワイン工場を見学し、その後は山形市内に移動して国指定重要文化財である「旧県庁
舎及び県会議事堂（山形県郷土館 文翔館）」を訪れました。
　館内の知事室や貴賓室などが当時の家具や歴史ある品々で再現されており、山形県政の歩みを感じることができ
ました。
　一泊二日の日程による旅行でしたが、新入会員やベテランの皆様の参加によって会員相互が親睦を深める好機と
なったことを実感しております。

常陸太田市内無料相談会場 茨城放送スタッフの方と

宿泊先にて

山形県郷土館文翔館にて
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　新年挨拶� 支部長　田向　敏雄
　新年あけましておめでとうございます。旧年中は支部会員の皆様のご指導、ご協力を得て予定
していた全ての事業を恙無く実施することができました、有り難く厚く御礼申し上げます。

　昨年８月26日の第1回業務研修会では、解体工事業の新設などの改正がなされました建設業法の実務研修《経審
でさらに一歩抜きん出るためのマル秘作戦「100点満点の経営状況分析これだ」》をワイズ公共データシステム株式
会社に依頼して開催しました。
　９月９日（金）～10日（土）の１泊２日の研修懇親旅行では、「災害時における支援協力に関する協定」を支部
内全市と締結しましたので、災害発生時の対応の参考にするため、３．11東日本大震災の被害が大きかった福島県
の富岡町、楢葉町、南相馬市小高区を視察してきました。津波、原発の放射能の影響を受けた地区の惨状にはなん
とも言えない気持ちにさせられました。５年経た現在でも復興は遅々として進まず大変な状態のままです。一日も
早く元の生活が取り戻せるよう祈るばかりでした。
　また、行政書士広報月間には10月８日（土）と19日（水）に支部の無料相談会を開催しました。支部会員の多数
の皆様のご協力により、初めて支部内の全５市で開催することができました。相談会開催前の相談会協力者会議、
相談会終了後の反省会で質疑、提案などの活発な発言がありました。
　これに連動し12月２日（金）～３日（木）の大洗鴎松亭での忘年会を兼ねた研修会では、四釜県北支部長に依頼
しまして、「相談員としての心構えについて」をテーマに相談会の基本的考え方対応の仕方などを、県北支部の相
談会の実例を挙げた講義をしていただき、その後何人もの質疑に明快に対応していただきました。これにより相談
会に対する今までの疑問もだいぶ解け、これからの相談会に更に自信をもって取り組めることと思います。行政書
士の仕事そのものがクライアントの対応にはじまりますので、相談会は日々の業務に直接役立つことが多いと思い
ます。さらに研修会では本支部の職務のエキスパートであり、また多方面に亘る知識豊富な、鈴木昌美講師により
「行政書士の資質の向上について」の題で研修しました。始めに全出席会員でゲームをして、和気あいあいとなっ
た時点で人間関係について自身の経験なども踏まえ含蓄のある話をしていただきました。いつも後進の指導に親身
になって取り組んでいただいておりますことに感謝と尊敬の念を抱いております。業務研修等により業務に精通し
人間関係をうまくできれば、仕事の先行きは非常に明るいものとなるはずです。
　本年は支部全域に拡大しました「災害時における支援協力に関する協定」及び支部無料相談会を支部会員で知恵
を出し合ってより充実させ実のある事業にしていきたいと思っております。少しずつではありますが会員も増加し
ており、優秀でやる気のある新入会員を見ておりますと鹿行支部のこれからが楽しみです。
　今年はトリ年です、皆様が大きくはばたき活躍されますこととご健勝を心より祈念いたしまして新年の挨拶とい
たします。

無料相談会
日 時 平成28年10月８日（土）・10月19日（水）　午前10時～午後４時
場 所 鹿嶋市：鹿嶋勤労文化会館

潮来市：潮来市立図書館
行方市：麻生公民館
鉾田市：中央公民館
神栖市：平泉コミュニティセンター

参加会員 22名

鹿行支部
支部だより

支
部
だ
よ
り

Message

62 行政茨城 No.230



（各会場における相談内容及び件数）

相談内容 鹿嶋市 潮来市 行方市 鉾田市 神栖市 計
相　続 　２ １ ４ １ １ 　９

　４ ５ １ ３ １３
不動産 　１ １ 　２
関　係 　１ １ １ １ 　４
その他 　１ 　１

　１ ２ １ 　４
　 計 １０ ７ ８ ３ ５ ３３

※上段：10月８日（土）　下段：10月19日（水）

　今回、初めて支部内５市全市での開催となりました。例年相続に関する相談が圧倒的に多く、今年も相談件数の
３分の２を占めました。不動産関係では売却、抵当権問題等にまつわる内容の相談が見受けられました。また、そ
の他の内容としては、調停、建設業、退職などに関してのものでした。
　相談員一同、丁寧にわかりやすい説明に心がけて対応し、ご相談に見えられた方もうなずかれたりして満足した
表情で会場を後にされました。
　無料相談会開催にあたり、各市への広報紙掲載依頼や施設等へのポスター掲示などを通じて広報活動をしました
が、市の広報をご覧になって来場される方が、ほとんどでした。地域住民の皆さんにとって、行政書士制度に対す
る理解・普及につながる意義のある無料相談会となっています。

第２回研修会＆親睦忘年会
日 時 平成28年12月２日（金）研修会：午後２時～

　　　　　　　　　　　　忘年会：午後６時～
　　　　 12月３日（土）朝食談笑後解散

場 所 鴎松亭（大洗）
参加会員 22名
【研修会】
　鈴木　昌美講師　「行政書士の資質の向上等について」
　最初に人生ゲームを参加者全員で挑戦、優勝者も決まり、和やかなムードになったところで、先生手作りの資料
（全員分ファイルに綴じ込んできたもの）を基に始まりました。先生があらゆる角度から洞察する「人」に関する
話術に吸い込まれ、皆さんうなずかれながら聞き入っておられました。また、事例を紹介しながらの職務経験談を
お話しされ、あきらめないことの重要性を改めて認識しました。

準備ＯＫ相談者を待っています（神栖会場） 國井会長の激励訪問（潮来会場）
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　四釜　絹江講師　「相談員としての心構えについて」
　県北支部長の重責を担う四釜先生から、社会貢献、行政書士の知名度向上の一環として始められた県北支部の「無
料相談会」の内容を詳細にご講義いただきました。
　レジュメの順に従い、無料相談会の目的や趣旨、相談員として臨む態度、礼儀、また自治体との連携、相談票の
扱い方などについて、わかりやすく説明してくださいました。相談会について心構えや注意するポイント等につい
て、大変示唆に富んだお話を聞くことができました。受講者一同、先生の努力に敬服いたしました。

【親睦忘年会】
　研修会終了後、二人の新入会員及び地元の國井会長も参加されての賑やかな忘年会となりました。名刺交換や挨
拶、生活談義、ベテラン会員からの経験談やノウハウ伝授など楽しい交流の場となり、時間が過ぎるのも忘れるほ
どでした。

　（通信員　大川　かつ江）

優勝者の上妻会員へ記念品贈呈鈴木講師による人間観・人生観の講話

四釜講師に熱く語っていただきました新入会員・講師の先生・國井会長他参加者全員です
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